

## Poner la pelota contra el piso

Fecha : Domingo, 29 de Marzo de 2020

Medio : La Tercera

Sección : Cartas

Valor publicitario estimado : \$1834752.-

Página : 7

Tamaño : 16 x 16

----- TEXTO -----

Poner la pelota contra el piso

SEÑOR DIRECTOR

Ha pasado menos de un mes desde que supimos del primer caso de coronavirus en Chile. A medida que pasan los días, aumenta el número de contagiados y nos informamos sobre el impacto en otros países, y nuestra ansiedad y angustia crece.

En este estado de vulnerabilidad, pensamos que es imperativo tomar toda medida que evite el contagio. Nos sentimos tan débiles frente a esta enfermedad que la inmediatez del malestar y del temor nos nublan. Pero es imperativo darnos un espacio de mayor "tranquilidad" para reflexionar sobre las políticas que debemos adoptar.

El control del crecimiento exponencial del Covid-19 ya ha considerado medidas invasivas, drásticas y altamente costosas. Éstas demandan de una gran coordinación a nivel nacional y requieren que las medidas a nivel local queden subordinadas al bien general del país. Esto no es fácil, en particular cuando el gobierno central tiene un bajo apoyo.

Todo indica que la duración de esta crisis no será breve. En ese entendido, se debe considerar que las políticas que se adopten estarán vigentes por un largo período o tendrán que ser aplicadas en más de un ciclo.

Esto nos deja en una situación muy compleja. Una política correcta requiere considerar su eficacia para reducir los contagios, pero también cuánto tiempo será sostenible sin generar problemas anexos difíciles de resolver en estas circunstancias. ¿Cuántos días, semanas o meses un hogar puede resistir sin ingresos laborales? ¿Cuántos paquetes de estímulos el Estado puede aplicar sin hipotecar el futuro? ¿Cuánto tiempo un negocio sin ingresos puede evitar caer en mora? ¿Cuántas moras se pueden soportar sin caer en una crisis financiera? ¿Cuál es el impacto en la educación de las nuevas generaciones?

Estamos en una situación compleja: sanitaria, económica y potencialmente de tranquilidad social. Debemos poner la pelota contra el piso y todos los elementos en la balanza para definir cómo abordamos el coronavirus.

Alejandro Micco

Profesor Facultad de Economía

U. de Chile